

## La quarantaine

Le Médecin du Québec fête cette année son 40<sup>e</sup> anniversaire. Que signifie cette quarantaine ? Fort heureusement, nous ne le mettrons pas en quarantaine, mais nous profiterons de l'occasion pour changer son « look » en accord avec l'évolution de notre société.

À L'ORIGINE, le *Médecin du Québec* se voulait un lien entre tous les médecins du Québec, une source d'information professionnelle pertinente et une vitrine de la profession médicale. Peu à peu, son caractère s'est précisé et il est devenu une revue d'information syndicale et professionnelle doublée d'un outil de formation continue bien spécifique.

La section de formation du *Médecin du Québec* se caractérise par une approche thématique selon le vœu des instigateurs de ce modèle unique. De plus, la ferme volonté des responsables de la section de formation continue d'inciter les omnipraticiens à écrire, activité très peu répandue au moment de la création de la revue, a conduit à l'élaboration d'une formation *ad hoc* spécifique ayant donné des résultats tangibles. En effet, plus de la moitié des articles publiés dans *Le Médecin du Québec* ont été écrits par des médecins de famille, guidés par les besoins des médecins de famille. Bien sûr, l'expertise complémentaire de nos confrères spécialistes n'est pas à dédaigner, mais le rôle central des omnipraticiens demeure essentiel.

Bâtir une telle revue nécessite les efforts concertés d'une équipe dévouée. Rendons hommage aux pionniers et à tous leurs successeurs au cours



Photo : Emmanuèle Garnier

de ces quatre décennies ! Pour vous éviter la lecture d'une liste exhaustive de noms, je vous invite à consulter votre numéro du *Médecin du Québec* actuel et quelques livraisons antérieures que, comme plusieurs de vos collègues, vous avez conservées et archivées.

Le hasard faisant bien les choses, la FMOQ a désigné les D<sup>rs</sup> Georges Boileau et Jean-Maurice Turgeon, deux rédacteurs en chef du *Médecin du Québec*, « membres émérites » lors du Conseil de la FMOQ qui a eu lieu le 18 décembre 2004. Cet honneur bien mérité consacre de façon éloquente l'importance de la revue aux yeux des dirigeants de la Fédération. La lecture assidue des numéros et la réponse constante au post-test du *Médecin du Québec* concrétisent les caractères de pertinence et de crédibilité de la revue, seul mensuel de FMC produit en exclusivité par un organisme de formation continue agréé du Québec.

Je profite de l'occasion pour vous adresser mes meilleurs vœux de santé pour la nouvelle année. Je tiens également à offrir mes félicitations et remerciements à tous les artisans passés et présents de votre *Médecin du Québec*.



*D<sup>r</sup> Pierre Raiche*

Directeur de la Formation professionnelle, FMOQ